
在中国足球队即将迎战巴
林足球队的当天，早起看《体
育晨报》：“中国 U19 国足在成
都熊猫杯国际足球锦标赛上 6
比 0 击 败 蒙 古 U19 代 表 队

……”
虽然只是一条电视新闻，但

如果配上前两天中国足协官方渠
道发布的《征集 2026-2028 亚足
联男、女足 U17 亚洲杯决赛阶段
承办赛区》以及《征集 2026 亚足
联女足U20亚洲杯决赛阶段承办
赛区》的通知，这就不难看出中国
足协整个青训体系建设开始倾斜
并在意精英培养之路。这是“足
球从娃娃抓起”的科学延续，在普
及推广“校园足球”“青少年俱乐
部足球”的青训出人才目标基础
上，最后走向培养“精英之路”。

如果按“曲艺、相声界”或者
“戏曲、梨园行”的辈分传统来戏
说，我在中国足球界的“辈分”还是
可以的。因为我的少儿足球启蒙
教练是我家邻居戴振邦他爹——
新中国第二任国家队主教练、八

一队主教练戴麟经。
戴麟经是在旧上海跟李惠

堂、孙锦顺一起踢过球的，号称上
海滩“小李广”。新中国成立后参
军成为八一队主教练，带过年维
泗、方刃秋等第一代国脚。年维
泗又是戚务生、徐根宝的教练；徐
根宝又是高洪波、范志毅的教练；
高洪波又是张琳芃、于汉超的教
练……中国国家足球队七十多年
的建队历史告诉我们，凡是在亚
洲和国际比赛中有过的好成绩，
都离不开“精英球员”的历史铸
造，而精英一定是从校园足球普
及中精雕细琢磨砺选拔出来的。

扯了这么多，归根到底想表
达一个观点：就是呼吁把国家给
予的“中国足球青少年发展基金”

“体育彩票公益金”重点投入到青
少年足球教练的培养，投入到 U

系列足球精英人才中。而不是像
撒胡椒面一般，“大锅饭”形式分
配给祖国各地校园足球都有份的
补贴方式。

我们并非是要回到计划经济
的专业体育时代。但儿时我们炮
兵大院孩子踢足球，就是踢不过
马路对面七机部大院的孩子，因
为七机部孩子里有一个体校的杨
朝晖（后来进入国家队）。而在中
学时代我们实验中学足球队踢不
过八中足球队，那也是因为八中
有一个北京青年队的沈祥福，更
是一代国脚。

中国足协的思路是越来越清
晰、扎实，且不急功近利。努力承
接亚洲U系列高水平赛事，让东
道主足球精英提早经风雨、见世
面，参与亚洲高水平交流，未来定
可期。
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所谓文体不分家，文体明星
之间的绯闻从来就是社会大众最
津津乐道的热点话题！如果当事
人双方一不小心又是各自行业顶
流明星的话，那么这段绯闻的含
金量、传播力度、穿越效应、经典
程度一定更是震古烁今、远超想
象……

中国观众最熟悉的足球明星
贝克汉姆和女歌星“辣妹”维多利
亚的恋曲就是典型例证。

不过，回顾历史，文体明星之
间的绯闻也好、恋曲也好、姻缘也
好，最初的源头正是棒球明星乔·
迪马乔和性感女神玛丽莲·梦露，
而这两位当时在各自行业领域的
顶流指数至今都难有后来者超
越！

迪马乔于1936年5月3首次
代表纽约洋基出战，立刻就成为
了传奇巨星贝比·鲁斯的接班人，
帮助球队取得1936-1939的四连
冠！1949年2月7日，迪马乔成为
史上第一位年薪达到 10 万美元
的棒球选手。到 1951 年 12 月 11
日宣布退役时，迪马乔总共为纽
约洋基夺取了九座总冠军奖杯！
1955年，迪马乔入选棒球名人堂。

然而，走出球场，迪马乔的家
事却历经坎坷。

1941 年 12 月 7 日“珍珠港事
件”爆发，美国加入二战。迪马乔
惊讶地发现自己的父母（意大利移
民）居然因为没有美国国籍而被美
国政府认定为“敌对国侨民”！

尽管乔·迪马乔是出生在美
国的货真价实的美国公民，尽管
他为了表示爱国还报名参了军，
但是面对自己父母所遭遇的噩
运，这位全美国家喻户晓的超级
明星却无能为力！直到 1944 年
和1945年，迪马乔的母亲和父亲
才先后成为美国公民！

正因为迪马乔全家的意大利
移民背景，热恋中的玛丽莲·梦露
才会无限骄傲地说自己要做一个
标准的意大利主妇，生六个小孩，
亲自下厨，煮他最喜欢吃的菜，像
牛排、意大利面！

作为全球最发达的娱乐王国
和体育强国，美国自然在文体一家
亲方面也傲视全球！仅以棒球为
例，最近30多年来就有原亚特兰大
勇士队总冠军成员戴维·贾斯蒂斯
迎娶美国小姐哈莉·贝瑞；纽约洋
基队队长德里克·吉特与流行天后
玛丽亚·凯莉拍拖；纽约洋基队三
垒手罗德里格斯与老牌天后麦当
娜的姐弟恋、与影星卡梅伦·迪亚
兹的姐弟恋、与拉丁天后詹尼佛·
洛佩兹的订婚退婚风波……

而从去年开始，最新一段的
文体明星绯闻又轰动全球：流行
天后泰勒·斯威夫特与美式橄榄
球明星近端锋特拉维斯·凯尔
希！身高 1.80 米与身高 1.96 米，
妥妥的美女与野兽……
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WTA 更新最新一期的世
界排名，郑钦文正式升至第五，
创造生涯最佳成绩。比成绩上
涨更凶猛的是她的吸金能力，
已渐盖过“前辈”李娜。郑钦文
的吸金能力与她在国际网坛的
表现紧密相连，但更深层次的
成功在于她品牌价值的快速崛
起和高效管理——

第一，品牌联想。郑钦文年
轻、有活力、充满斗志，这些正面
形象吸引了如耐克、劳力士等品
牌的青睐。她与这些国际品牌合
作，不仅增加了个人的品牌形象，
还为品牌注入了青春和积极的能
量。

第二，市场细分。郑钦文的
代言品牌涵盖运动装备、奢侈品、
科技产品以及美妆，这些品牌的
目标客户涵盖了中高端消费群
体、年轻一代和女性消费者。她
的市场定位与“新一代体育偶像”
和“时尚潮流引领者”相契合。不
仅吸引了体育迷，还延伸到更广
泛的年轻人群体，使得她的个人
品牌更具跨界吸引力。

第三，商业模式。郑钦文不
仅依赖于赛事奖金和传统代言，
还通过多元化收入模式提高整
体吸金能力。她的代言合同金
额逐年上升，尤其在赢得大满贯
和奥运金牌后，合同金额已达到

数千万人民币。这些代言涉及
长期合同，确保了持续稳定的收
入来源。

第四，数字营销。郑钦文深
知社交媒体的重要性，她在微博、
抖音等平台上的粉丝数量已经突
破 1000 万大关。这不仅为她的
商业代言带来了更高的曝光度，
也为她直接创造了变现机会。

第五，长期主义。与跨国品
牌建立长期合作关系不仅提高了
她的全球影响力，也为她提供了
更多跨界营销的机会。郑钦文还
可以进一步涉足教育、健康和女
性赋权等领域，与社会责任型企
业合作，强化她的多维度形象。

郑钦文展示了与前辈李娜截
然不同的吸金能力，她不仅凭借
出色的竞技表现赢得市场，更通
过对数字化营销、品牌联动和多
元商业模式的深入理解，实现了
新一代体育明星的全面变现，同
时具有可持续性的商业未来。

郑钦文的
吸金能力解析

从最佳阵容
看申花短板

一家网站前几天评选出一个
2024赛季中超最佳阵容，按照11
人433阵型排列。

前锋：巴尔加斯(上海海港)、
克雷桑(山东泰山)、武磊(上海海
港)；中场：奥斯卡(上海海港)、易
卜拉欣·阿马杜(上海申花)、吴曦
(上海申花)；后卫：李磊(北京国
安)、蒋圣龙(上海申花)、蒋光太
(上海海港)、高准翼(山东泰山)；
门将：鲍亚雄(上海申花)

结合这个阵容，2025 赛季申
花的班底有哪些短板需要补，从
中也可以看出一些。

门将到中卫基本够用，中卫
位置上两个替补金顺凯和艾迪，
也需要在 2025 赛季继续保持好
状态。

左后卫陈晋一基本就是主力
了，他的发挥应该会越来越好。
右后卫如果留下马纳法，如果他
能保持较高出勤率，基本这个位
置也不是短板。

中场，吴曦和阿马杜下个赛
季仍然会继续并肩战斗，吴曦如
果体能下降，会和其他一些球员
轮换。

短板从奥斯卡这里就开始出
现了，申花中场缺一个真正的喂
饼的10号，今年球队助攻最多是
中锋路易斯。

前锋线，最佳阵容海港有巴
尔加斯和武磊，泰山有克莱桑，申
花无人入选。

安德烈·路易斯不仅需要一
个好的外援前锋的搭档，申花锋
线，还缺一个能力强的国产前
锋。轮换也好替补也好，好的国
产前锋也是需要的。

明年看看刘诚宇能不能得到
更多机会，反之，就要通过内援方
式补上了。

引援讲运道

●2024年中超联赛已经鸣
金收兵。对每家中超俱乐部而
言，调整球队的教练团队和球
队阵容为长达近四个月休赛期
的主要课题了。上海申花尽管
还有亚冠精英联赛的功课，但
引援、集训、热身备战的作业是
必须要认真完成的。申花新主
帅斯卢茨基执掌球队第一年取
得令人信服的战绩，已经获得
了俱乐部与申花众多球迷的信
任，帅位稳定。申花在本赛季
仅以1分之差屈居亚军，是吃亏
在了外援的整体质量上。申花
的洋枪洋炮其火力与杀伤力还
称不上为中超的超一流配置。
球队的五外援还时常不能全员
出战，因伤因病缺阵好似弈棋
让了对手们一个大子。车、马、
炮没有尽出，这使得申花在许

多轮次的对抗中虽然赢下比赛，
但赢得艰难，赢得辛苦。让上海
人看得心荡、看得吃力。明年蓝
色申花要冲击联赛和足协杯冠
军，引援、尤其是引进强力洋援为
当务之急。

●申花的队史上引入过许多
世界级大牌外援，来过德罗巴、阿
内尔卡和特维斯。这几位名牌洋
援只是在一时间里赚到了吆喝，
但并不实用，甚至不中用。给阿
拉上海人留下过难忘回忆的外援
有 2003-2004 赛季的阿尔贝茨、
佩特科维奇和马丁内斯。德国铁
锤阿尔贝茨的稳健中场，配上攻
击型大脑的佩特科维奇和闪电式
射手马丁内斯，三叉戟反击博得
虹口满场喝彩。上海人看球眼光
刁、胃口大，不但要球队赢球，还

要场上踢出漂亮足球来。申花上
一位能够出演精彩进球的是哥伦
比亚球星莫雷诺。他摆起大长腿
突破如入无人之境，攻门犀利，倒
钩神奇。看申花踢球的老朋友还
能记牢啥人，补充一记。好外援
是有点可遇不可求的。招聘洋枪
洋炮，也是要讲点运道的。祝愿
申花好运气吧。

●申花当下引援调整中有决
策难题，对锋线大将马莱莱是留
还是舍？蓝魔球迷中有爱煞马莱
莱的，也有恨煞马莱莱的。近来
神州足坛上关于马莱莱去留的传
言太多，这是对俄罗斯主帅的一
个说大不大、小说小不小的思考
题了。

审慎对待外援整合。讲句戏
话，千万不要瞎来来噢。

■ 一晨不染


